

# Katholische Pfarrgemeinde St. Marien, Dreieich

## Protokoll zur Sitzung des Pfarrgemeinderats

Datum: 24.09.2020

Beginn: 20:10 Uhr Ende: 22:20 Uhr

Teilnehmer: Pfarrer Reinhold Massoth, Rüdiger Lange, Angela Löken, Katharina Rüdinger, Susanne Rüdinger, Martina Schwab, Romana Tebaldi

Frau Gangl und Frau Städler vom Caritas Helferkreis

Es fehlt: Stefan Hottinger, René Rietscher (beide entschuldigt)

Protokollant: Romana Tebaldi

Kopien an: Pfarrbüro St. Marien, Frau Hildegard Rüdinger für die Homepage

| TOP | Thema   | Aktion / Datum |
|-----|---|----------------|
| 1   | <p><b><u>Anmerkungen / Ergänzungen zur Tagesordnung oder zum Protokoll der letzten Sitzung</u></b></p> <p>Das Protokoll der letzten Sitzung wurde ohne weitere Ergänzungen oder Anmerkungen angenommen.</p>   |                |
| 2   | <p><b><u>Vorstellung Fachausschuss Caritas Helferkreis</u></b></p> <p>Frau Gangl und Frau Städler stellen den Caritas Helferkreis vor, der aktuell aus 6 Mitglieder besteht. Frau Gangl und Frau Städler berichten über die Entstehung und die Entwicklung des Caritas Helferkreises. Ziel war es, sich um die Senioren der Gemeinde zu kümmern und über gemeinsame Seniorennachmittage und Besuche zu Geburtstagen sowohl zu Hause als auch in Pflegeheimen Kontakte und gemeinsame Aktivitäten zu pflegen.</p> <p>In der Vergangenheit wurden pro Jahr 4-5 Seniorennachmittage zu Fasching, im Frühling, Sommer, Herbst und zu Weihnachten veranstaltet. Zudem wurden und werden auch heute noch die Senioren der Gemeinde an Geburtstagen – früher ab dem 60. Lebensjahr, heute ab dem 75. Lebensjahr - persönlich besucht. Hierfür ist jeweils ein kleines Geschenk vorgesehen.</p> <p>Die eingenommenen Spenden aus der Caritas-Sammlung sind für Bedürftige in unserer Gemeinde gedacht. Früher wurde dieses Geld durch Kontakte über die Caritas-Außenstation in Dreieichenhain an Bedürftige verteilt. Heute erfahren wir leider kaum noch, ob es Bedürftige in unserer Gemeinde gibt.</p> <p>Dem Caritas Helferkreis steht für seine Arbeit ein Teil der Caritas-Kollekte, die alle zwei Jahre stattfindet, zu Verfügung. Die Seniorennachmittage sollten sich aus den Einnahmen tragen können.</p> <p>Über die Jahre hat sich die Arbeit des Caritas Helferkreises verändert. Die Senioren werden zwar nach wie vor zu den Geburtstagen besucht, jedoch wünschen dies immer weniger Senioren. Besonders auffallend ist, dass sich die ältere Generation nicht mehr oder erst sehr spät als Senioren</p> |                |

# Katholische Pfarrgemeinde St. Marien, Dreieich

## Protokoll zur Sitzung des Pfarrgemeinderats

| TOP | Thema  | Aktion / Datum  |
|-----|--|---|
|     | <p>fühlt und daher deutlich weniger als noch in früheren Zeiten Interesse an gemeinsamen Veranstaltungen hat. Viele ältere Gemeindemitglieder nehmen deshalb nicht mehr an Aktivitäten teil. Die Seniorennachmittage fanden in den letzten Jahren daher auch nur noch maximal 3 Mal pro Jahr statt. Das Interesse an gemeinsamen Veranstaltungen in dieser Altersgruppe scheint stetig rückläufig zu sein.</p> <p>Aktuell finden aufgrund der Coronakrise weder Seniorennachmittage noch die Geburtstagsbesuche statt. Geburtstagskarten und Geschenke können derzeit nur in den Pflegeheimen für die Senioren abgegeben werden.</p> <p>Frau Gangl und Frau Städler diskutieren mit dem PGR, ob die Aufgaben und/oder die Zielgruppe des Caritas Helferkreises verändert und/oder erweitert werden können bzw. sollen. Hierzu sollen mögliche Statuten des Caritas Helferkreises geprüft werden und sich in einer der nächsten PGR-Sitzungen über eine mögliche Öffnung ausgetauscht werden.</p> | <p>Prüfung der Statuten durch Frau Gangl und Frau Städler</p> |
| 3   | <p><b><u>Tagesordnungspunkt 3 - Überarbeitung des Briefs an die Neuzugezogenen - wird auf eine der nächsten Sitzungen verschoben</u></b></p>   |   |
| 4   | <p><b><u>Überlegungen zu Weihnachten in der Corona-Zeit</u></b></p> <p>Pfr. Massoth stellt seine Idee vor, an Heiligabend einen Gottesdienst (ohne Eucharistiefeier) im Freien zu planen. Der Gottesdienst soll vor allem für Familien am Nachmittag anstelle des Krippenspiels und des Familiengottesdienstes stattfinden.</p> <p>Es soll außerdem eine gestreamte Christmette über YouTube sowie eine Live-Christmette, voraussichtlich um 24 Uhr, angeboten werden.</p>   |   |
| 5   | <p><b><u>Verschiedenes</u></b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- Corona-Telefon<br/>Das Projekt ist nach einem erfolgreichen ersten Treffen sehr gut angelaufen. Das Anrufer-Team ist bestellt und führt regelmäßige Telefonate. Ein weiteres Treffen war bislang nicht notwendig. Das Angebot wird insgesamt sehr gut angenommen. Die Rückmeldungen der Angerufenen sind sehr positiv.</li> <li>- Archiv der Pfarrgemeinde muss laufend geführt werden. Aktuell ist dies aber nicht der Fall. Über einen Aufruf im Pfarrbrief soll ein Gemeindemitglied gefunden werden, das bereit wäre, das Archiv weiterzuführen.</li> <li>- Nachwahl des Verwaltungsratsmitglieds<br/>René Rietscher hat sich als Verwaltungsratsmitglied zur Wahl gestellt. Der PGR stimmt in Abwesenheit von R. Rietscher ab. R. Rietscher wird als neues Verwaltungsratsmitglied gewählt. Nach der heutigen PGR-Sitzung wird R. Rietscher von K.</li> </ul>   | <p>Aufruf durch K. Rüdinger im nächsten Pfarrbrief</p>        |

# Katholische Pfarrgemeinde St. Marien, Dreieich

## Protokoll zur Sitzung des Pfarrgemeinderats

| TOP | Thema  | Aktion / Datum |
|-----|--|----------------|
|     | Rüdinger über seine Wahl durch den PGR informiert. R. Rietscher nimmt daraufhin die Wahl an.     |                |
|     | <b><u>Nächste Termine:</u></b><br>Donnerstag, <b>22.10.2020</b> um 20 Uhr (reguläre PGR-Sitzung) |                |